

PIQUETE ▶ *La ley, a la medida de intereses mezquinos de quienes legislan*

■ No habrá piso parejo; será inequitativa la búsqueda del voto

Diputados harán campaña sin separarse de su cargo

Pancho Sánchez debió aceptar que es legal, aunque no es moral

GERARDO SUÁREZ DORANTES ▶ 03



■ LOS CANDIDATOS DE LA 4T

La candidata al gobierno de Morelos por Morena, Margarita González Saravia por la coalición "Sigamos Haciendo Historia", se reunió ayer con las y los abanderados a alcaldías y diputaciones locales del estado para iniciar los trabajos coordinados de cara al 2 de junio, donde se recordó que, Morelos necesita gobiernos de la 4T, lo cual se logrará al aterrizar la política del movimiento en cada uno de los municipios y distritos locales trabajando con honestidad en el manejo de los recursos públicos, generando mejores condiciones para el bienestar de la gente, y manteniendo la unidad y la movilización.

■ Se trabaja en estrategias en favor del pueblo de Morelos

Inició labores Margarita González con candidatos a alcaldías y diputaciones

Agradeció el compromiso demostrado por los aspirantes

▶ 03

■ Expresada por los vecinos de la avenida Atlacomulco

Intervendrá Ceagua en queja de agua contaminada de colonos

Se gestionará ante el ayuntamiento la atención de la molestia

▶ 03

Se agravan los conflictos tras cambiar a la síndico

Se sustituyen candidaturas en Morena para Huitzilac

Los conflictos internos en la dirigencia de Morena en Huitzilac se han agudizado tras la sustitución de la candidata a la sindicatura, Emili Carolina Dorazco Pauceno, por parte del abanderado a la alcaldía, Antonio Manjarrez Acosta. Dicha decisión generó un malestar entre la militancia y los simpatizantes del partido y de Emili Dorazco, lo que podría tener graves consecuencias electorales y hasta la pérdida de la elección el próximo 2 de junio.

▶ 04

El 24 de marzo, informó el dirigente estudiantil interino

Adriana Guadarrama, asumirá el cargo de presidenta de la FEUM

El presidente interino de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), Francisco Alejandro Álvarez, anunció que el próximo 24 de marzo, Adriana Guadarrama Salgado tomará protesta como la primera mujer presidenta de dicha organización estudiantil. Guadarrama Salgado, quien actualmente cursa la licenciatura en Ciencias Políticas en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) de la Universidad Autónoma del Estado de

▶ 04

No podrán ejercer su voto el próximo 2 de junio

Sin sus credenciales, casi 2 millares de electores locales

Mil 974 credenciales para votar del Instituto Nacional Electoral (INE) serán resguardadas en los consejos distritales después de no ser recogidas por los ciudadanos que las tramitaron en los diferentes módulos de atención ciudadana. Sobre esto, Valentín Salazar Rojas, encargado de despacho de la Vocalía del Registro Federal de Electores, explicó que las micas serán resguardadas, y no figurarán en la lista nominal.

▶ 05

HOY ESCRIBE ▶

Observador Político
Gerardo Suárez Dorantes

OBSERVADOR POLÍTICO

Gerardo Suárez
Dorantes

Una farsa la equidad electoral: Diputados en campaña sin dejar el cargo

No es ilegal pero es inmoral que los diputados que buscarán el voto y la confianza de la ciudadanía para las elecciones del dos de junio, se mantengan en el cargo y utilicen sin pudor alguno, recursos públicos, infraestructura y personal del Congreso local, tal como lo denunció Morelos Rinde Cuentas.

SIN PISO PAREJO EN LAS CAMPAÑAS.- En el escenario político actual, la lucha por el poder se convierte en una obra teatral donde los actores principales, los diputados locales de la Legislatura LV, parecen ignorar el guion de la equidad electoral; y es que mientras se preparan para competir en las próximas elecciones, optan por mantenerse en sus cómodos asientos legislativos, disfrutando de todos los privilegios y sueldos que conlleva el cargo.

En este tenor, el presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Francisco Sánchez Zavala, defendió a ultranza esta práctica cuestionable, afirmando que la ley no prohíbe a los diputados participar en la contienda electoral sin separarse del cargo. Sin embargo, ¿dónde queda la ética en este juego político desigual? ¿Acaso la mera legalidad es suficiente para asegurar la transparencia y la equidad en el proceso electoral?

Hay que recordar que las dirigencias estatales del Partido Acción Nacional y del Revolucionario Institucional, en voz de Dalila Morales Sandoval y Jonathan Márquez, levantaron la voz, exhortando a los diputados a separarse del cargo para garantizar condiciones igualitarias. Sin embargo, sus llamamientos han caído en oídos sordos, ya que ningún parlamentario local ha mostrado voluntad de cumplir con esta petición.

La negativa de los diputados a dejar sus posiciones legislativas mientras buscan la reelección o aspiran a nuevos cargos políticos plantea serias dudas sobre la transparencia y la equidad del proceso electoral en curso; al mantenerse en el poder, estos candidatos mantienen una ventaja injusta sobre sus competidores, aprovechándose de recursos y estructuras institucionales para promover sus campañas.

Es hora de que los ciudadanos asuman un papel activo en este drama político; en las urnas, deben consi-

derar cuidadosamente la conducta de aquellos que buscan representar sus intereses en las instancias legislativas y gubernamentales. La responsabilidad recae en los electores para exigir transparencia, equidad y ética a quienes buscan ocupar cargos de poder.

REFORMAS PERVERSAS.- Desde el Congreso, los "angelitos" que cobran como diputados locales, hicieron las reformas electorales con acciones perversas al auto-beneficiarse ellos mismos, toda vez que hay 7 diputados que entraron por la adscripción indígena sin que ellos sean originarios de los pueblos indígenas y por lo tanto, con sus mañosas acciones, ya no tendrán que demostrar si son o no indígenas y con el simple hecho de haber sido electos por esta vía en el 2021, están exentos de cualquier cuestionamientos jurídico.

Es decir, los diputados son los primeros en usurpar candidaturas y por ende espacios de representación sin tener identidad indígena como ocurre actualmente en esta LV Legislatura en Morelos.

Y es que, la reciente revelación de Saúl Atanasio Roque, representante de Los 13 Pueblos de Morelos, arroja luz sobre una alarmante tendencia dentro de la Legislatura 55 en el estado: la usurpación de identidades indígenas para obtener escaños legislativos; esta maniobra, aunque legalmente protegida por una argucia jurídica, representa una afrenta a la integridad del sistema democrático y un desprecio flagrante por la autenticidad y la representación legítima.

Resulta indignante que seis de los siete diputados que supuestamente ingresaron por la vía indígena carezcan de la conexión cultural y ancestral que esta designación exige; es aún más desconcertante que las recientes reformas aprobadas en el Congreso del Estado hayan consolidado este engaño, otorgando una suerte de inmunidad a aquellos que obtuvieron sus escaños mediante esta artimaña.

La cómplice pasividad del Instituto Morelense de Procesos Electorales y Participación Ciudadana ante esta situación es preocupante; su inacción ante posibles usurpaciones de candidaturas en el próximo proceso electoral del 2 de junio solo sirve para perpetuar esta injusticia y socavar aún más la confianza en nuestras instituciones democráticas.

De aquí que es imperativo que tanto el Tribunal Estatal Electoral como el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación intervengan para impugnar estas candidaturas fraudulentas, aunque es lamentable que estas instancias judiciales deban ser invocadas para corregir el desprecio por la autenticidad y la representación legítima que deberían ser fundamentales en nuestro sistema democrático.

FRAUDE ELECTORAL Y USURPACIÓN DE IDENTIDAD.- En medio de un clima político enrarecido, los pueblos originarios de Morelos levantan la voz una vez más contra las prácticas corruptas que amenazan con socavar su representación en las próximas elecciones. Es Saúl Roque González, de la comunidad de Xoxocotla, quien denunció con firmeza la confabulación de los partidos políticos y los órganos electorales, quienes, en el pasado proceso electoral del 2021, permitieron la usurpación de candidaturas indígenas en detrimento de la verdadera representación de estas comunidades.

Es lamentable observar cómo actores políticos se unen para burlar los derechos de los pueblos originarios, otorgando constancias de adscripción indígena a personas que no tienen ningún vínculo con estas comunidades; el resultado es una legislatura local en la que siete diputados se atribuyen falsamente esta identidad, desconociendo la genuina representación de figuras como la parlamentaria Macrina Vallejo Bello, reconocida por las comunidades indígenas.

Ante este panorama desolador, los pueblos originarios de Morelos han decidido alzar la voz y tomar medidas concretas para proteger su derecho a la autodeterminación política; con determinación, advierten que no tolerarán más despojos de candidaturas en las próximas elecciones. Desde la fase de selección de candidatos, están dispuestos a examinar minuciosamente cada postulación, impugnando aquellas que consideren ilegítimas y defendiendo sus espacios en el Congreso y los municipios de Morelos.

Email: gerardonoticias01@gmail.com

X: @gerardosuarez73

EL TERCER OJO
J. Enrique Alvarez
AlcántaraLa Guerra Perpetua o
¿El crepúsculo del mundo?

Estimados seguidores de esta columna semanal; como se habrán enterado mediante las informaciones noticiosas de las últimas semanas, el affaire Rusia-Ucrania-OTAN-Unión Europea al parecer está abriendo las puertas y ventanas a los tambores de una Guerra, en el corazón de Europa, que promete una "Dulce certidumbre de lo peor". Las declaraciones aventureras del presidente de Francia, Emmanuel Macron, entre otros voceros de esta alianza, no parecen dejar duda alguna del fuego que tratan de encender para alumbrar un holocausto.

La política genocida del Estado Sionista de Israel contra el pueblo palestino, avalada y apoyada, en Santa Alianza, por estas mismas fuerzas, evidencian nítidamente los intereses de eliminar definitivamente al pueblo palestino e instrumentar una "Solución Clarifinante" (clara y final) al "Problema Palestino".

Recientemente he estado leyendo una novela escrita por el cineasta alemán, Werner Herzog, titulada El crepúsculo del mundo, dedicada a la historia de un soldado japonés, Hiroo Onoda, que jamás, o nunca, se rindió, porque no sabía y no admitía que la Segunda Guerra Mundial había terminado.

29 años después de terminada la conflagración Mundial (1974) Hiroo Onoda ignoraba y no admitía que ello fuera cierto; no sabía que Japón se hubo rendido en agosto de 1945; no sabía que los Estados Unidos había lanzado bombas atómicas sobre dos ciudades japonesas, que inmediatamente a las explosiones nu-

cleares habían muerto más 100 mil personas; que, para ese año, hay otros países que poseen las armas nucleares en tales proporciones que asegurarían la destrucción definitiva de nuestro mundo y con éste los "problemas" que se perciben; las "Guerras" de Korea y Vietnam le eran ajenas, en fin, Onoda se comportaba como si la guerra continuara. ¡Vamos! Le era ajeno el hecho de que el emperador japonés se dirigió a la nación japonesa mediante un discurso radiofónico y declaró públicamente que no era un Dios Viviente y que Japón se rendía incondicionalmente.

Hiroo Onoda se comportaba y actuaba como si aún no hubiera sido derrotada Alemania.

No aparecía en su mente e imaginación una verdadera batalla por ganar el espacio, los viajes espaciales, la llegada a la luna y sobremanera, la Guerra Fría, con una carrera militar por disponer de las armas de destrucción masiva.

Sólomente las palabras armas, combate, enemigos, vencer y derrotar a los otros, no rendirse nunca, bajo ninguna circunstancia, martillaban su cerebro alejado muchos años atrás de la realidad.

Pues bien, mutatis mutandis, parece que no podemos dudarlo, los altos dirigentes del Imperialismo Estadounidense, de la OTAN, de la Unión Europea y sus corifeos no se cansan de actuar como verdaderos Hiroo Onoda. Crean ciega y fideístamente que una Guerra Mundial (tal vez la tercera y definitiva), con es-

cenario en Europa, otra vez, es viable, al menos en sus discursos delirantes, sin destruir al mismo tiempo al continente europeo y muy probablemente al resto del mundo.

Desde luego que intereses claros de los poderosos cárteles o trust de la industria militar propician y promueven la propagación mediática de dichas posiciones guerreristas que alimentan la producción, distribución y consumo de sus armas y herramientas de guerra. Les es tan necesaria la guerra que la favorecen, de otro modo ¿cómo, pregunto, podría ser uno de los poderes más claros dentro de la economía del capitalismo y del Imperialismo?

De no haber guerras ¿quiénes producirían las armas, quiénes invertirían en la investigación científica y desarrollo tecnológico para esta industria? ¿Quiénes las comprarían y harían uso de las mismas?

Estas industrias y redes mediáticas de los discursos bélicos necesitan las guerras y la muerte es su compañera inapelable.

Al parecer, hablar de guerra perpetua y un probable desenlace fatal para la humanidad, tal que promete una dulce certidumbre de lo peor o el crepúsculo del mundo, debiera hacernos reflexionar sobre la necesidad de promover la paz, no sólo entendida como ausencia de guerra, sino como una convivencia armónica, con justicia y dignidad y sin relaciones de dominio/subordinación.

No habrá piso parejo; será inequitativa la búsqueda del voto

Diputados harán campaña sin separarse de su cargo

Pancho Sánchez debió aceptar que es legal, aunque no es moral

GERARDO SUÁREZ DORANTES

No habrá piso parejo y será inequitativa la búsqueda del voto porque los diputados de la Legislatura LV que estarán en campaña para reelegirse u obtener otra po-

sición, no se separarán del cargo y por tanto, continuarán percibiendo su salario como parlamentarios.

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Francisco Sánchez Zavala, afirmó que la ley no impide que los diputados participen en el proceso electoral sin separarse del cargo, sin importar los cuestionamientos éticos sobre la viabilidad moral de competir en condiciones desiguales con

otros contendientes políticos.

Lo anterior y en vista de las próximas elecciones, se ha planteado la preocupación sobre la equidad en la contienda, ya que ningún diputado local que aspire a competir por un cargo de representación popular ha solicitado licencia al cargo.

A pesar de las solicitudes de las dirigencias estatales del Partido Acción Nacional y del Revolucionario Institucional, representadas por Dalila Morales Sandoval y Jonathán Márquez respectivamente, instando a que los diputados se separen del cargo para garantizar condiciones igualitarias, los parlamentarios locales han optado por no atender esta petición.

Sánchez Zavala dejó en claro su

posición al respecto, señalando que no tiene contemplado solicitar licencia y que continuará ejerciendo sus funciones como diputado y candidato a la reelección, argumentando que la ley les permite solicitar votos sin dejar el cargo.

Sobre los cuestionamientos sobre la legalidad y moralidad de esta situación, el presidente de la Mesa Directiva del Congreso afirmó que se deben cuidar ambos aspectos, pero considera que cumplir con la ley es suficiente.

Hasta el momento, ningún diputado de la Legislatura LV ha presentado solicitud para separarse del cargo, lo que genera incertidumbre sobre la equidad en el proceso electoral en curso.

Este escenario plantea serias dudas sobre la transparencia y la equidad en el proceso electoral, ya que los diputados que buscan la reelección o aspiran a nuevos cargos políticos mantienen una ventaja significativa al permanecer en sus funciones legislativas mientras llevan a cabo sus campañas.

Ante este panorama, queda en manos de los ciudadanos evaluar y considerar esta situación al momento de emitir su voto en las próximas elecciones; la responsabilidad recae en los electores para exigir transparencia, equidad y ética por parte de aquellos que buscan representar sus intereses en las instancias legislativas y gubernamentales.

Intervendrá Ceagua en queja de agua contaminada de colonos

EDMUNDO SALGADO

Luego de que vecinos de la avenida Atlacomulco denunciaron que hay contaminación en el agua que les llega a sus hogares, el titular de la Comisión Estatal del Agua, Jaime Juárez López, hizo un llamado a las autoridades municipales para llevar a cabo el mantenimiento de sus redes de abastecimiento.

Así lo dio a conocer en entrevista con medios de comunicación, en donde el funcionario estatal aseguró que existen varios municipios que a lo largo de los años no han dado mantenimiento a sus tuberías que abastecen del vital líquido, lo que genera filtraciones y la contaminación del agua.

“Desafortunadamente en muchas localidades las tuberías que abastecen agua están en muy malas condiciones y esto se debe a que son muy viejas y a que no les han dado mantenimiento, entonces al estar viejas empiezan a registrarse filtraciones y por consecuencia la contaminación del agua, como es el caso que se dio en Cuernavaca”,

explicó.

Ante tal situación, el funcionario estatal hizo un llamado a las autoridades de los diferentes municipios para brindar mantenimiento a sus redes de agua con la finalidad de evitar la contaminación del líquido, además de que se mejorará el abasto en los hogares.

“Quiero aprovechar para hacer un llamado a las autoridades municipales para que hagan mantenimiento en sus tuberías, que las cambien, que aquellas que tienen ya muchos años de antigüedad puedan ser cambiadas, que no permitan la contaminación del agua con las filtraciones, ojalá y lo puedan hacer, sabemos que han pasado años y que están abandonadas pero algo se tiene que empezar a hacer para evitar contaminación”, concluyó Juárez López.

Y es que cabe mencionar, que en días pasados se llevó a cabo una manifestación en Cuernavaca por parte de vecinos de la avenida Atlacomulco, debido a que el agua que llegaba a las tuberías estaba contaminada.



LUEGO DE QUE vecinos de la avenida Atlacomulco denunciaron la contaminación en el agua que les llega a sus hogares, el titular de la Ceagua, Jaime Juárez López, hizo un llamado para llevar a cabo el mantenimiento de las redes de abastecimiento.

Inició labores Margarita González con candidatos a alcaldías y diputaciones

DE LA REDACCIÓN

Este viernes, Margarita González Saravia, aspirante a la gubernatura de Morelos por la coalición Sigamos Haciendo Historia, se reunió con las y los candidatos a alcaldías y diputaciones locales de Morelos, con el objetivo de iniciar los trabajos coordinados en beneficio del pueblo de Morelos.

Durante su mensaje, González Saravia agradeció el compromiso y la asistencia de los presentes, recalando que los hoy candidatos y candidatas se encuentran en un movimiento histórico, el cual ha surgido de la lucha de muchos compañeros, organizaciones sociales, campesinos, trabajadores, entre otros.

González Saravia enfatizó que ha sido una lucha constante que lleva

5 años de trabajo al servicio del pueblo de México, esto, gracias al líder nacional, que con su ejemplo ha logrado un mejor país.

“Todos estamos conscientes de la transformación que ha encabezado el líder histórico de México, por algo cuenta con la aprobación del 70% de la población” agregó González Saravia al referirse al trabajo del presidente.

Asimismo, González Saravia recaló que Morelos necesita gobiernos de la 4T, lo cual se logrará al aterrizar la política del movimiento en cada uno de los municipios y distritos locales trabajando con honestidad en el manejo de los recursos públicos, generando mejores condiciones para el bienestar de la gente, y manteniendo la unidad y la movilización.

González Saravia añadió que se debe trabajar de la mano de todos

y cada uno de los ayuntamientos, donde la cercanía con la gente sea la constante de los servidores públicos.

“En Morena somos gente de territorio, llevamos el mensaje de la esperanza y la transformación casa por casa, porque este movimiento camina al lado del pueblo”

Las y los candidatos coincidieron en el trabajo en coordinación, la unidad y la movilización, permitirán que en Morelos se convierta en una realidad la transformación del estado por el beneficio de las y los morelenses.

Para concluir su mensaje, Margarita González Saravia, señaló que junto a Claudia Sheinbaum, se construirá el segundo piso de la transformación y Morelos tendrá una participación que definirá su triunfo.



MARGARITA GONZÁLEZ SARAVIA, aspirante a la gubernatura de Morelos, se reunió con las y los candidatos a alcaldías y diputaciones locales de Morelos, con el objetivo de iniciar los trabajos coordinados en beneficio del pueblo de Morelos.

Se agravan los conflictos tras cambiar a la síndico

Se sustituyen candidaturas en Morena para Huitzilac

GERARDO SUÁREZ DORANTES

Los conflictos internos en la dirigencia de Morena en Huitzilac se han agudizado tras la sustitución de la candidata a la sindicatura, Emili Carolina Dorazco Pauceno, por parte del abanderado a la alcaldía, Antonio Manjarrez Acosta.

Dicha decisión generó un malestar entre la militancia y los simpatizantes del partido y de Emili Dorazco, lo que podría tener graves consecuencias electorales y hasta la pérdida de la elección el próximo 2 de junio de la alcaldía en Huitzilac.

Sin embargo, esto parece no importarle al abanderado a la presidencia municipal por Morena, Antonio Manjarrez Acosta, quien logró que la dirigencia del partido retirara la candidatura a la sindicatura a Emili Carolina Dorazco Pauceno, argumentando que es esposa del ex alcalde de Huitzilac, Ulises Pardo Bastida, a quien acusan de no haber hecho buen trabajo en la comuna.

Ante esta situación, Emili Carolina Dorazco Pauceno anunció su intención de impugnar

la decisión ante el Tribunal Estatal Electoral, alegando violación de sus derechos políticos partidistas y denunciando una acción autoritaria por parte del candidato a la alcaldía.

Ella también consejera de Morena, Emili Dorazco, exigirá el respeto a sus derechos políticos electorales y demandará el cumplimiento de lo estipulado en la Ley 3 de 3, argumentando ser víctima de violencia política de género.

Confío en que el Impepac esté obligado a respetar el nombramiento que le fue entregado en tiempo y forma por el partido Morena; además, se solicitará una investigación para evitar este tipo de actos de sustitución de candidaturas de forma autoritaria y sin argumentos, que atenten contra la participación política de las mujeres en Huitzilac. La situación ha generado una profunda inconformidad en la base del partido y entre los simpatizantes, lo que podría afectar seriamente la unidad y la cohesión interna en un momento crucial de la campaña electoral, y que repercutirá en los votos contra

la candidata a la gubernatura de Morelos, Margarita González Saravia.

Emili Carolina Dorazco Pauceno sostiene que su destitución como candidata a la sin-

datura fue una decisión arbitraria y carente de fundamentos sólidos, lo cual considera una vulneración a sus derechos como militante y como mujer en la política local.

Adriana Guadarrama, asumirá el cargo de presidenta de la FEUM

GERARDO SUÁREZ DORANTES

El presidente interino de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), Francisco Alejandro Álvarez, anunció que el próximo 24 de marzo, Adriana Guadarrama Salgado tomará protesta como la primera mujer presidenta de dicha organización estudiantil. Guadarrama Salgado, quien actualmente cursa la licenciatura en Ciencias Políticas en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), encabezó la planilla Universo, la cual resultó victoriosa en las recientes elecciones estudiantiles.

Con un respaldo de poco más de 3,300 votos, Adriana Guadarrama se convertirá en la líder estudiantil de la FEUM para el periodo 2024-2027. La jornada electoral se llevó a cabo el pasado jueves, sin incidentes, en todas las unidades académicas de la UAEM, desde las 8 de la mañana hasta las 7 de la noche, cuando se cerraron las casi-

llas de votación.

Francisco Alejandro Álvarez, reconoció que en todos los procesos siempre hay críticas y acusaciones de apoyos a unas planillas pero hoy se demostró que eso es falso y quien ganó fue por el respaldo de los estudiantes, quienes confiaron en la ahora planilla ganadora demostrando que ante la universalidad de apoyos de forma inédita se tendrá la representación del nuevo comité de cuatro fórmulas que más votos tuvieron.

Respecto a las elecciones realizadas, destacando el proceso pacífico y la participación activa de la comunidad estudiantil. Autoridades universitarias informaron que no se registraron contratiempos durante el proceso electoral, el cual fue supervisado por las autoridades de seguridad de la UAEM.

Con este hito histórico, la FEUM marca un nuevo capítulo en su trayectoria, dando paso a una nueva generación de liderazgo estudiantil, representada por Adriana Guadarrama Salgado y su equipo de trabajo.

Con diálogos buscan que Congresos locales aprueben reformas federales

GERARDO SUÁREZ DORANTES

En un ejercicio democrático de pluralidad y transparencia que sirve para contrastar ideas, diferentes visiones y argumentos para encontrar coincidencias que ayuden al mejoramiento jurídico en el fortalecimiento y consolidación de las instituciones en nuestro país, ayer se realizó el Foro Nacional de Diálogos, organizado por la diputada federal, Juanita Guerra Mena.

La también presidenta de la Comisión de Seguridad Ciudadana del Congreso de la Unión, Juanita Guerra, dio a conocer sobre las reformas que abordará el Congreso de la Unión en su último periodo para fortalecer la democracia y el Estado de Derecho, cuyos principios son inamovibles en un país con justicia.

La legisladora federal informó que entre los temas de análisis y debate destacan el combate a los delitos que más laceran a los mexicanos como la extorsión, secuestro y trata de personas.

Además de otros temas de estos Foros de Diálogo que se realizan en todo el país, es la reforma constitucional en materia de Guardia Nacional, por lo que se analizó la reforma a la Ley Federal contra Delincuencia Organizada, Ley Federal de Desaparición Forzada, Sistema Nacional de Búsqueda de Personas y las reformas constitucionales a la Ley General de Seguridad Pública e Instituciones Policiales, entre otras.

Dijo que para la realización de estos Foros Nacionales que la Comisión legislativa de Seguridad Ciudadana que se realizan en los 32 Congresos locales de los distintos estados del país, cuentan con el visto bueno de la Junta de Coordinación Política y de las distintas fuerzas políticas que conforman la Cámara de Diputados en San Lázaro.

Durante el Foro, participaron ponentes como Roberto López Sánchez, capitán de Corbeta del Servicio de Justicia Naval; Patricia Lucila González Rodríguez, doctora en Ciencias Jurídicas por la UNAM; Jorge Alberto Lara Rivera, especialista en Seguridad Nacional; y Jonathan Roberto Maza Vázquez, del Colegio de Defensa Nacional de la Universidad del Ejército y Fuerza Aérea de la Secretaría de la Defensa Nacional. Los asistentes desarrollaron los temas enfocados en la "Reforma Constitucional en Materia de Guardia Nacional", y se analizó la reforma al Código Penal Federal y a la Ley Federal contra la Delincuencia Organizada, en materia de extorsión.

Además, se discutieron las reformas a la Ley General en Materia de Desaparición Forzada de Personas, Desaparición Cometida por Particulares y del Sistema Nacional de Búsqueda de Personas, en materia de protección de víctimas de personas desaparecidas y no localizadas; así como la reforma a la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública, en materia de prestaciones de Instituciones Policiales.



REPORTA 800 INCENDIO 911

@SDS Morelos • @CEECA_Morelos

#HazConciencia ¡El fuego no tiene límites! Tú puedes prevenir incendios forestales. Existen alternativas viables al uso del fuego.

No podrán ejercer su voto el próximo 2 de junio

Sin sus credenciales, casi 2 millones de electores locales

GUADALUPE FLORES

Mil 974 credenciales para votar del Instituto Nacional Electoral (INE) serán resguardadas en los consejos distritales después de no ser recogidas por los ciudadanos que las tramitaron en los diferentes módulos de atención ciudadana.

Sobre esto, Valentín Salazar Rojas, encargado de despacho de la Vocalía del Registro

Federal de Electores, explicó que las micas serán resguardadas, y no figurarán en la lista nominal.

Por lo anterior, las personas no podrán ejercer su derecho al voto en las elecciones del 2 de junio.

Aunque dijo que este número representa la cifra más baja de credenciales no recogidas en comparación con procesos electorales anteriores.

“Es importante mencionar que respecto a los dos procesos anteriores esta es la cuota mínima que se ha tenido, es el menor número de credenciales que se han quedado sin recoger respecto a la elección de 2018 y de 2011” dijo. Agregó “el llamado del Instituto fue a que las personas recogieran su credencial para votar porque únicamente con esto garantizaban

aparecer en la lista nominal y, por tanto, ser considerados en el número de boletas que estarán disponibles en las casillas”.

También informó que 3 mil 892 credenciales devueltas por los ciudadanos fueron destruidas, mientras que 363 credenciales que no fueron recogidas en un período de dos años también serán resguardadas por el INE.

INAH prepara operativo equinoccio de este año

GUADALUPE FLORES

Del 20 al 24 de marzo, el Instituto Nacional de Antropología e Historia desplegará el Operativo Equinoccio de Primavera 2024 en seis zonas arqueológicas del estado de Morelos.

El director del INAH en Morelos Víctor Hugo Valencia Valera informó que cada año la gente acude a las zonas arqueológicas a recargarse energía cósmica.

Dijo que con la finalidad de garantizar la seguridad del público, de trabajadores y de los basamentos prehispánicos, ante el arribo de visitantes con motivo de la entrada de la primavera, se pondrá en marcha el Operativo Equinoccio de Primavera 2024, en los sitios

arqueológicos de mayor afluencia turística. “Les puedo decir con toda seguridad que el equinoccio de primavera en Morelos está previamente organizado, lo hacemos con nuestra gente de seguridad que tenemos, con nuestros custodios, como encargados de las zonas, entonces, puedo decirles que va haber todas las provisiones necesarias”, dijo.

Detalló que la zona arqueológica de Xochicalco abrirá de las 9 a las 17 horas; el Tepozteco de 9 a 15 horas; y Chalcatzingo, Las Pilas Yauatepec, Coatetelco y Teopanzolco, de las 9 a las 17:30 horas.

El funcionario federal dijo que el costo del boleto de entrada varía en cada zona de 74 a 95 pesos.

Gobierno de Jiutepec ofrece servicios de salud en favor de sus habitantes

DE LA REDACCIÓN

El Gobierno de Jiutepec informa a la población del municipio sobre los servicios que ofrece, a través del programa “Caravana de la salud”, mediante el cual la administración 2022-2024 contribuye a garantizar el derecho al bienestar físico y mental de las personas.

La mañana de este viernes tuvo lugar una jornada del programa en el zócalo del pueblo de Tejalpa, en donde el Gobierno de Jiutepec ofreció servicios gratuitos como consulta general con medicamentos, podología, conoterapia, auriculoterapia, psicología, pláticas sobre nutrición, entre otros.

Durante la jornada del programa, el alcalde David Ortiz compartió con vecinos del centro

de población que la administración municipal acerca los servicios de salud para quienes no cuentan con seguridad social, porque el objetivo es procurar el bienestar de las personas.

De manera regular la Dirección de Salud Pública, dependiente de la secretaría de Desarrollo Humano, Bienestar Social y Educación del Gobierno de Jiutepec realiza el programa “Caravana de la salud” en los cuatro pueblos, 67 colonias y unidades habitacionales que conforman el municipio.

Los programas implementados por la administración municipal y sus organismos descentralizados son públicos, ajenos a cualquier partido político; queda prohibido su uso para fines distintos a los establecidos en los programas. Este material es de carácter informativo.



EL GOBIERNO DE JIUTEPEC informa a la población del municipio sobre los servicios que ofrece, a través del programa “Caravana de la salud”, mediante el cual la administración 2022-2024 contribuye a garantizar el derecho al bienestar físico y mental de las personas.



MIL 974 CREDENCIALES para votar del Instituto Nacional Electoral (INE) serán resguardadas en los consejos distritales después de no ser recogidas por los ciudadanos que las tramitaron en los diferentes módulos de atención ciudadana.

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN

¡Estudía tu carrera universitaria en la UTSEM!

CONVOCATORIA DE ADMISIÓN 2024

- » Ingeniería en Agricultura Sustentable y Protegida
- » Ingeniería en Entornos Virtuales y Negocios Digitales
- » Licenciatura en Turismo área: Hotelería
- » Ingeniería en Logística Internacional
- » Licenciatura en Gastronomía

Informes: prensa@utsem-morelos.edu.mx

7773452952 7773292304

@UTSEM.Morelos
 @UTSEM.Morelos
 @UTSEM.Morelos

www.utsem-morelos.edu.mx

Sólo cuatro días para poder impugnar las candidaturas

EDMUNDO SALGADO

Solo cuatro días habrá para impugnar las candidaturas de los diferentes partidos políticos para el próximo proceso electoral ante el Tribunal Estatal Electoral, informó su presidenta, Ixel Mendoza Aragón. Así lo declaró en entrevista con medios de

comunicación, en donde señaló que luego de que este viernes concluyó el proceso de registro de candidatos, el Instituto Morelense de Procesos Electorales y Participación Ciudadana (Impepac) tiene un periodo de análisis para validar los registros, por lo que una vez que lo haga, los candidatos, partidos políticos y ciudadanos en general, tienen un

plazo de cuatro días para impugnar. “El periodo para cada proceso está muy bien establecido, en estos momentos no se pueden impugnar candidaturas porque aún no hay candidatos, hoy (ayer) vence el plazo para el registro de candidatos y el Impepac debe de analizar los registros, si cumplieron los requisitos o no, posteriormente el Impepac en consejo valida los registros y apartir de ahí la ley establece que hay cuatro días para impugnar las candidaturas.

Ante tal situación, la presidenta del órgano electoral dijo que el tribunal estará atento

para recibir las impugnaciones, las cuales serán analizadas a fondo para resolverlas en estricto apego a la ley.

“Nosotros estamos preparados para recibir todas impugnaciones que se nos presenten, sí creemos que serán varias las que se presenten y en un tiempo de cuatro días, así que prevemos que la carga de trabajo se nos va a acumular, pero bueno, las vamos a analizar y contestar en estricto apego a la ley”, concluyó Ixel Mendoza.

Y es que cabe recordar, que este viernes concluyó el registro de candidatos a presidentes municipales y diputados locales.

En el ingenio Central Casasano hay problemas con la molienda

JORGE RAFAEL SÁNCHEZ

Cuautla, Mor.- Cientos de cañicultores se quedaron sorprendidos luego de que el ingenio Central Casasano suspendió sus actividades desde la noche del miércoles, por lo que sólo terminó la molienda de la caña introducida durante el día y se paralizaron las máquinas, aseguraron productores, quienes se mantienen a la expectativa de la información que les puedan proporcionar las organizaciones cañeras por el paro de labores que existe. Dieron a conocer que se convocó a una reunión con los representantes de todo el comité de producción cañera representado por la Unión Local de Productores de Caña de Azúcar (ULPCA), la Asociación de Productores Cañeros perteneciente a la Confederación Nacional de Propietarios Rurales (CNPR) y Flor de Caña, para analizar la situación, pues se pone en riesgo la zafra, lo que provocaría conflicto con el pago de la cosecha, el pago del Seguro Social a los cortadores y operadores, entre otros temas.

Según Jorge Medina García, Adela Mendiola Gómez y Casimiro Castro Montes productores de caña de azúcar de la zona de influencia del ingenio Centra Casasano, perteneciente al Grupo Beta San Miguel, la versión que les dieron fuentes allegadas a la factoría refiere que se registró una avería en la maquinaria de la

factoría y que se desconocía en cuánto tiempo estaría solucionado el problema, lo cual les fue confirmado a medias por sus líderes cañeros. Comentaron que otra versión que circuló entre las organizaciones cañeras es que existe un grave problema relacionado con el área de transporte y alza de cañas, pues al parar actividades, algunos anunciaron que se irían a otra entidad para no perder lo que invirtieron en el mantenimiento y reparación de los vehículos. “Porque nadie nos ha dicho nada, no sabemos qué está pasando y queremos porque hay problemas cuando todavía iba bien”, subrayaron. Los productores de la vara dulce refirieron que durante todo el jueves, la actividad en el ingenio permaneció suspendida, lo que aumentó la preocupación de los hombres del campo, quienes temen que sus cañas se queden sin cortar. “Aun hoy estamos en espera de saber que está pasando, porque no corre información y no se abastece de caña de azúcar al ingenio y eso es un problema grave”, consideraron.

Comentaron que hay problemas por la ola de calor, la falta de agua, “nuestras cañas no están al 100 por ciento como nosotros quisiéramos, y para colmo hay paro en la zafra, eso nos retrasa y afecta finalmente porque no sabemos si la maquinaria se descompuso, qué fue lo que está pasando”.



SOLO CUATRO DÍAS habrá para impugnar las candidaturas de los diferentes partidos políticos para el próximo proceso electoral ante el Tribunal Estatal Electoral, informó su presidenta, Ixel Mendoza Aragón.

Se adhirió SIPINNA Morelos a protocolo nacional para trabajar en coordinación

DE LA REDACCIÓN

El Sistema de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA) adopta y se adhiere al “Protocolo Nacional de Coordinación Interinstitucional para la Protección de Niñas, Niños y Adolescentes Víctimas de Violencia”.

Lo anterior, con fundamento en lo dispuesto en los artículos 100 y 104 de la Ley de los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes del Estado de Morelos, que fue publicado en el Periódico Oficial “Tierra y Libertad” en días pasados.

El objetivo es garantizar la protección inmediata de niñas, niños y adolescentes víctimas de cualquier forma de violencia directa e indirecta, mediante un trabajo de coordinación interinstitucional entre los tres órdenes de gobierno y apegado a los estándares de derechos humanos, bajo el principio del interés superior de las infancias.

El protocolo, que se puede consultar en la siguiente página https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/622678/Protocolo_Nacional_NNA-VF-MAR2021.pdf tiene como objetivos específicos: proporcionar elementos conceptuales y normativos con enfoque de derechos de niñas, niños y adolescentes, que guíen las actuaciones y decisiones de las personas servidoras públicas que intervienen en la protección de esta población frente a un hecho de violencia; identificar los distintos tipos de violencia que pueden sufrir y los entornos en los que estos hechos pueden presentarse, con el fin de que las personas servidoras públicas adopten las medidas adecuadas para su protección y restitución de derechos.

Además de habilitar, a través del Servicio de Emergencias del 9-1-1, un mecanismo ami-

gable y de reacción inmediata, para que niñas, niños y adolescentes que estén sufriendo violencia, puedan denunciar los hechos, solicitar directamente ayuda y ésta les sea brindada en el momento, y resguardar la cadena de protección de las infancias que están sufriendo violencia, desde que las personas servidoras públicas tienen conocimiento de un caso hasta la restitución de derechos, mediante procedimientos efectivos de coordinación interinstitucional.

Y permitirá prevenir, atender y sancionar los casos en los que se violenten los derechos fundamentales de niñas, niños y adolescentes, quienes tienen el derecho a vivir una vida libre de toda forma de violencia, en la que se resguarde su integridad personal, a fin de lograr mejores condiciones de bienestar y libre desarrollo de su personalidad.

Para garantizar lo anterior, de conformidad con las leyes locales, federales y tratados internacionales, los Estados parte, adoptarán todas las medidas legislativas, administrativas, sociales y educativas apropiadas para proteger a las niñas, niños y adolescentes contra toda forma de violencia, las cuales deberán contar con un plan de acción que permita identificar a las autoridades involucradas en la protección y restitución de los derechos de las y los infantes cuando hayan sido víctimas de actos violentos.

Cabe recordar que, a efecto de cumplir con lo antes mencionado, en la segunda sesión ordinaria del Sistema Estatal de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes del Estado de Morelos, las y los integrantes aprobaron la adopción y adhesión del “Protocolo Nacional de Coordinación Interinstitucional para la Protección de Niñas, Niños y Adolescentes Víctimas de Violencia”, con la finalidad de que se homologuen en la entidad los lineamientos de su actuación y coordinación.

DÍA MUNDIAL DEL AGUA
22 DE MARZO

“CUIDÉMOSLA HOY, PARA TENERLA MAÑANA”

PARA MÁS INFORMACIÓN Y REPORTES AL 777-319-00-82 O ACUDE A CALLE MOTOLINÍA #5 COLONIA JIUTEPEC CENTRO.

Logos: XIUTEPEC, Ayuntamiento de Jiutepec (Renovamos el Sentimiento, Gobierno con Rostro Humano 2022-2024), SCAPJS (Sistema de Conservación, Agua Potable y Saneamiento de Agua de Jiutepec).

YO TENGO OTROS DATOS

Carlos a Galicia Pineda



El papel de la mujer en el escenario Adán Rivera ¿Candidato?

Los nuevos magistrados: repartición de los legisladores

Interesante se torna el contexto de lo que acontece en el país. Principalmente en Morelos, las mujeres juegan un papel destacado en el escenario público. Actualmente en la Universidad contamos con una rectora, y los tres cargos más importantes, después de ella son mujeres las que ocupan los lugares. En el caso de los órganos electorales tanto administrativo como jurisdiccional son mujeres las que están al frente. Órganos Autónomos Constitucionales, Organismos Paraestatales están siendo ocupados por mujeres. Algunas presidencias municipales están mujeres desempeñando el papel de alcaldesas. Y por si faltara poco la nueva Presidenta de la Federación de Estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, es mujer y es estudiante de Ciencias Políticas, que desde luego, es motivo de alegría.

Lo importante de esta dinámica es que la presencia de las mujeres en distintos cargos de la vida pública contribuya a mejorar las condiciones de desigualdad, de injusticia y de inequidad que han prevalecido de manera sistemática. Y que su arribo a esta nueva etapa, sea un parteaguas en crear mejores condiciones de igualdad, pero sobretodo en lograr una sociedad igualitaria. Que las nuevas generaciones vivan una nueva etapa de la historia en el cual las mujeres construyan nuevas instituciones, se redefina una nueva axiología, y se logre una mejor relación entre los hombres y mujeres. Que el papel de víctima no cambie al de victimario. Sino de tener sólidos contextos de comunicación, solidaridad y coordinación.

Hoy, en el escenario electoral son dos mujeres las que están participando por la gubernatura del estado. Y la comunicación visual en redes sociales no es nada agradable. Existen publicaciones en las que se denigra a la persona. Como si ese fuera el objetivo fundamental de una contienda electoral, atacar al otro, humillar, ultrajar y subestimar la personalidad del adversario. Tampoco se trata de lo contrario, de caer en la adulación, en los elogios o resaltar las virtudes. Pero si de utilizar estos espacios para conocer sus propuestas, sus proyectos, su ideario, su contenido de su campaña. Conocer que se piensa hacer sobre algunos temas importantes como son: el desarrollo urbano, la infraestructura, las carreteras, el medio ambiente; las barrancas, ríos, lagos, lagunas. Saber, hacia donde es conveniente crecer. Un crecimiento urbano planeado. Es urgente de hablar de un desarrollo por regiones, ya no es posible un desarrollo aislado y de manera particular en el que cada municipio se rasque con sus propias uñas. Se tiene que tener una nueva noción de cambio. Es importante que la nueva administración que arriba en al año 2024, utilice al máximo la tecnología; la inteligencia artificial. Urge que sea incorporada principalmente en la educación. Es oportuno realizar un pacto de cooperación y de apoyo con los empresarios para impulsar las diferentes modalidades de la industria, tanto de servicios, comercial, manufacturera, incluso la maquiladora. Nada de esto se observa en los discursos de las candidatas, y mucho menos en las despiadadas redes sociales, que lo único que hacen es atacar una a la otra. ¿De qué? ¿O

para qué le sirve al ciudadano vivir una situación de encono? ¿Quién sale ganando con toda esta polarización? Hasta cierto punto se entiende que no exista innovación o creatividad de nuevas ideas en los equipos de campaña. Si los que están al frente de las campañas, son los hombres o mujeres, los mismos de siempre, los que figuraron en otros tiempos y que- según ellos y ellas- su gran experiencia será la que nos saque adelante. Cuando lo único que hacen. Es hacer más de lo mismo.

Refilón

Resulta una sorpresa que Adán Rivera Noriega sea el candidato a la alcaldía de Tepoztlán por el Partido Redes Sociales Progresistas. Quienes lo recuerdan en la Escuela Normal Superior, "Benito Juárez García". Lo consideran como una persona non grata para el sector de las mujeres. Siendo él el apoderado legal y maestro en dicha escuela, se encargaba de intimidar a las maestras y de despedirlas cuando no aceptaban la disponibilidad de horarios, o bien, el número de clases que les estaban designando, aun cuando él sabía que estaba violentando derechos laborales. Es extraño que su propaganda diga: "Primero las mujeres". ¿Será acaso las mujeres, las primeras que violente, siendo presidente municipal?... No hay que ilusionarse tanto, tratando de saber quiénes serán los nuevos Magistrados del Tribunal Superior de Justicia y del Tribunal de lo Contencioso Administrativo. Seguramente, serán gente de los diputados. Siempre ha sido así, ¿por qué tendrían que cambiar las cosas?

CUANDO SEA DEMASIADO TARDE...

Gabriel Dorantes Argandar



La ilusión de la democracia

Muy buen día, apreciado lector. Este fin de semana toca puente, así que disfrute usted de un día extra de descanso y aproveche de este calor para degustar unas aguas de Jamaica y remojarse en una alberca o un balneario, que ya ve usted que por estos lares hay mucho de ambos. Digo, si no es que el Servicio de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca no le haya suministrado el vital líquido, en dado caso prenda el aire acondicionado y disfrute de una serie o película en su plataforma favorita. Bueno, si no es que el recibo de la luz le llega por los cielos de tal tecnología refrescante. De todas maneras, por favor quédese en casa que el plomo sigue volando y el fierro sigue viajando en ésta, la tierra de mi general Emiliano Zapata.

Esta semana el Dr. Julio César Penagos Corzo, quien fuera docente mío en la licenciatura en Psicología y quien aún labora formando futuros psicólogos en la Universidad de las Américas, Puebla, tuvo a bien a invitarme a una mesa de debate al respecto de el papel que juega la Psicología en el entendimiento del voto, las elecciones, y la democracia en general. Durante tal evento, que lamentablemente no duró lo suficiente como para que todos los ponentes verifiéramos nuestro sentir al respecto de las elecciones en México y el mundo en general, me enteré de la partida de Johan Galtung, quien propusiera los diferentes modelos de paz al respecto de la relación que tiene con la violencia. La máxima de Galtung es que la ausencia de violencia no significa la paz, pues ésta requiere de muchos más elementos para verdaderamente forjar sociedades en las que se cultiva el bienestar y la calidad de vida (y

el verdadero bienestar, no el que esgrime el retrasado mental en turno al respecto de sus estrategias asistencialistas y populistas).

Pues bien, su servidor sostiene que la democracia se ha transformado en un juego perverso a través del cual mantienen esta ilusión llamada estado de derecho y gobierno federal. El narco tiene el control de más de la mitad del territorio mexicano, nada más por dar un ejemplo cercano ponemos sobre la mesa la situación del cobro de derecho de piso en Cuautla y Cuernavaca. ¿Cuántos negocios observa usted abiertos después de las 7 de la tarde? ¿Cuántos han bajado sus cortinas permanentemente? Ahora hasta se obliga a los conductores de transporte público a halconear y proveer información fundamental sobre el movimiento social y económico de la ciudad, así como asistir en las labores de narcomenudeo y prostitución. Por un lado, estamos viviendo dos países porque ahora tenemos que proveer asistencia económica a dos gobiernos, uno oficial y uno no interesado en ser oficial, pero con estrategias más efectivas en la obtención de recursos. Casi que hasta no vendría mal institucionalizar la cosa para bajarle dos rayitas a la delincuencia, violencia, asesinato, y guerra entre cárteles rivales.

Desconozco cómo sería un nuevo país con dos gobiernos, o más bien un mismo gobierno que cobra por un lado y cobra por el otro, ya ve usted que la diferencia entre autoridades encargadas de proveer estabilidad y paz y las autoridades interesadas en solamente el beneficio económico y el poder, ya no es clara. Estas elecciones están siendo marcadas por la influencia de los intereses de los grupos armados y de-

linfluenciales. No voy a decir que ninguna de las dos candidatas favoritas para la silla grande esté coludidas con los malos, pero aún no estándolo tendrán que lidiar con ellos durante su mandato, y no auguro buenos resultados.

Por otro lado, también tenemos que contemplar la disparidad implicada en los procesos democráticos. Así como dice Francisco Martín Moreno que en realidad tenemos dos países en virtud de la demografía de su población, tenemos por un lado a toda la gente que se tiene que levantar a las 4 de la mañana para llegar a su lugar de trabajo a las 9, debido a las condiciones de movilidad que requieren de horas y horas nada más para desplazarse; y por otro lado el sector poblacional que gana por encima de los veinte mil pesos per cápita, aquellos que pueden adquirir un auto y no tienen que depender del transporte público (eficiente, de calidad y de primera), y de ahí para arriba. Yo sostengo que hay un pequeño pero fornido tercer grupo, aquellos que nos dedicamos a la academia. No importa la disciplina, somos un contingente diferente que disfrutamos del recurso del conocimiento, pues tal pareciera que alto nivel de "conocimiento" no se traduce en alta capacidad adquisitiva, y viceversa. Tenemos un padrón electoral de alrededor de 80 millones de mexicanos, mientras sólo tenemos alrededor de 40 millones de mexicanos en la economía formal. Léase bien, los que no pagan sus impuestos son los que deciden cómo se distribuye el recurso de este país.

Porque la democracia no ha muerto, pero lo hará cuando se inventen un mejor sistema para determinar los liderazgos, y eso si lo logran implementar.

el regional

del sur



el prestigio de la palabra escrita

Eolo Ernesto Pacheco Rodríguez
DIRECTOR GENERAL

Efraín Ernesto Pacheco Cedillo
DIRECTOR FUNDADOR

Margarita Pacheco Cedillo
SUBDIRECTORA GENERAL

Mayra Aldee Castillo Pacheco
EDITOR RESPONSABLE

Gerardo Suárez Dorantes
SUBDIRECTOR EDITORIAL

Carlos Gallardo Sánchez
DIRECTOR ADJUNTO

Eduardo Olvera Jacobo
GERENTE DE VENTAS

Iván Efraín Pacheco Rodríguez
DISEÑO

José Luis Urióstegui Salgado
CONSULTOR JURÍDICO

Héctor Rangel Terrazas
COORDINADOR DE INFORMACIÓN

AÑO 35

El Regional del Sur
PROLONGACIÓN LÁZARO CÁRDENAS # 494
COLONIA JIQUILPAN • C.P. 62170
CUERNAVACA, MORELOS, MÉXICO

DISTRIBUIDO POR PEDRO ÓSCARPUJOL LÓPEZ
CALLE CARLOS CUAGLIA #100-A • C.P. 62400
COLONIA CENTRO • CUERNAVACA, MORELOS, MÉXICO

FACEBOOK.COM/REGIONALMORELOS
TWITTER / @REGIONAL MORELOS

notaría 12

Lic. Gerardo Cortina Mariscal

Le damos seguridad jurídica a su patrimonio

Adjudicación

Asociaciones civiles

Sesión de derechos e hipotecas

Cofinanciamiento

Compraventa

Constitución de sociedades civiles

Cotejo de documentos

Donación

Fe de hechos

Fideicomiso

Mandato

Radicación de sucesiones

Sociedades mercantiles

Testamento



Teléfono:

777 228 22 49

contacto@not12mor.com.mx

Hidalgo #3 Col. Centro Cuernavaca, Morelos México, 6200

Golpe a la delincuencia en Cuautla: cayeron seis

DE LA REDACCIÓN

Derivado de un operativo coordinado por la Fiscalía de Investigación de Delitos de Alto Impacto (FIDAI) en el que participaron las autoridades que integran la Mesa Estatal de Coordinación para la Construcción de la Paz en Morelos, durante la tarde de este jueves en el municipio de Yecapixtla, se realizó el aseguramiento de seis masculinos en posesión de siete armas de fuego largas y tres armas cortas, narcótico, dinero en efectivo, dos vehículos una motocicleta y un inmueble.

Al desarrollarse procesos de investigación en materia de extorsión, Agentes de Investigación Criminal de la AIC-UECS identificaron la presencia de un comando armado en la colonia Ampliación Santa Cruz de Yecapixtla, como referencia a espaldas del Instituto Tecnológico de Cuautla, por lo que se solicitó el apoyo a las diferentes corporaciones federales, estatales y municipales. Mediante un despliegue operativo

en la zona, se logró el aseguramiento de Edson Israel "N", alias "Espitia" de 20 años; Immer Misael "N", alias "Terre" de 26 años; Florencio Jared "N", alias "Persi" de 19 años; Jorge Luis "N" alias "Flaco" de 19 años; Antonio de Jesús "N", alias "Toto" de 23 años; e Ismael "N", alias "Chaparro" de 26 años de edad.

Derivado de la intervención, se aseguraron seis armas de fuego largas calibre .223, un arma de fuego larga calibre 7.62mm, tres armas cortas calibre 9mm, cuatro chalecos balísticos, una camioneta de la marca Hyundai tipo Tucson, un Nissan tipo Versa, una motocicleta de la marca Suzuki, distintas dosis de cannabis etiquetada y empacutada de forma individual, una tabla de castigo, teléfonos celulares y dinero en efectivo; así como un inmueble.

De acuerdo a la información de inteligencia con que se cuenta, se relaciona a los ahora detenidos con delitos de homicidio, narcotráfico, extorsión y daños. Los ahora detenidos y objetos asegurados

fueron puestos a disposición de la Fiscalía de Investigación de Delitos de Alto Impacto para que se resuelva su situación jurídica.



Esta dama quedó detenida como presunta ladrona en Cuernavaca

DE LA REDACCIÓN

Elementos que integran la Estrategia de Seguridad Mando Coordinado Policía Morelos detuvieron a una mujer por su presunta responsabilidad en el delito de robo a comercio, en el municipio de Cuernavaca.

La tarde de este jueves, uniformados adscritos a la Policía Industrial Bancaria y Auxiliar (PIBA), establecidos en una plaza comercial ubicada en la colonia Lomas de la Selva, fueron alertados vía radio, ya que en una de las tiendas tenían retenida a una mujer por robo de mercancía, por lo que solicitaron el apoyo policial.

En el lugar, los efectivos fueron abordados por personal del negocio, quienes identificaron a una mujer como la persona que minutos había ingresado a la tienda, en donde tomó diferentes artículos para después salir sin hacer el pago correspondiente, por lo que manifestaron su deseo de proceder legalmente en su contra.

Por lo anterior, fue detenida Wendy Victoria "N", de 21 años de edad, a quien se le aseguró entre sus pertenencias varias prendas de las que no logró acreditar su pago, siendo presentada ante el agente del Ministerio Público del Fuero Común, el cual determinará su situación jurídica.

Coordinación Estatal para la Construcción de la Paz

Wendy Victoria "N"



Se presume inocente, mientras no se declare su responsabilidad por autoridad judicial. Art. 13 CNPP



La Policía recuperó una Renault Koleos en la capital del estado

DE LA REDACCIÓN

Elementos que integran la Estrategia de Seguridad Mando Coordinado Policía Morelos aseguraron un vehículo con reporte de robo, en el municipio de Cuernavaca.

Durante recorridos de seguridad y vigilancia sobre la calle Rayando el Sol de la colonia Los Cerritos, los oficiales localizaron un vehículo marca Renault Koleos, color blanco, con placas de circulación

del estado de Morelos, el cual se encontraba con huellas visibles de desvalijamiento.

Al investigar, los elementos de la Policía Morelos no lograron contactar con el propietario del automóvil, por lo que procedieron a cotejar sus numerales ante el sistema Plataforma México, en donde arrojó que contaba con reporte de robo vigente.

Por ello, el vehículo fue asegurado y puesto a disposición de la autoridad competente para su investigación.